



## **NOTA DE PRENSA**

### **EL PUEBLO MÁS PEQUEÑO DE ESPAÑA CON PERIODICO PROPIO (PROBABLEMENTE)**

Se trata de Santa María del Cubillo, municipio abulense que cuenta con 314 habitantes empadronados. Vaya por delante la prevención hecha entre paréntesis, por la dificultad en la verificación del dato. Pero los editores de la revista periódica EL PREGÓN, están casi convencidos de su certeza, tras una época en que no cesó de cerrarse medios o estos se trasladaron en exclusivo al ámbito digital.

Promovida por la recientemente constituida Asociación de Vecinos Don Miguel de Unamuno, EL PREGÓN resalta a simple vista por su estética de estilo decimonónico o de primeros del siglo XX que caracterizaba a las antiguas gacetas tan habituales en la época. Se hizo así pensando en la figura del mentor de la Asociación, Don Miguel Unamuno, personaje con importantes vínculos con Castilla y que alabó en sus escritos la vida apacible de Ávila. Se edita primero en formato digital y se distribuye en PDF entre los vecinos apuntados a un grupo de WhatsApp y por e-mail:



«pellizas sobre el texto, como en una foto, y puedes hacer zoom sobre las columnas para leerlas». Pero como no todos, y especialmente los más mayores, pueden manejarse o tienen acceso a las nuevas tecnologías, después la editan en papel con la ayuda que proporcionan los anuncios de los profesionales –albañiles y comerciantes– vinculados al pueblo. «Nos dicen que de aquí en breve todos los ciudadanos tendrán que relacionarse con las oficinas públicas con certificados digitales y usando dispositivos tecnológicos, pero... ¿es que nadie ha pensado en la población envejecida del medio rural, y la enorme brecha digital y de recursos que nos separa de las ciudades? ¿Quién les explicará lo que es ‘Java’, y cómo instalarlo en el navegador para poder identificarse digitalmente?»

La periodicidad de EL PREGÓN es trimestral, aunque los editores advierten de que puede sufrir variaciones por imposiciones varias, como el número 2, que se retrasó a enero por las fiestas navideñas –el nº 1 es de septiembre–. La edición tiene una tirada de 300 ejemplares que se distribuyen en las viviendas de la localidad. Da cuenta entre sus páginas de noticias de la pequeña comunidad, contiene artículos de opinión, literatura y otras inquietudes de los habitantes, pero también se hace eco de las reivindicaciones vecinales. Se quejan, por ejemplo, de que nadie les proporcione las mediciones de la calidad del aire –el alcalde es el mismo encargado de la explotación minera afincada en el término cuyas nubes de polvo enrarecen el cielo–, ni los propietarios de la cantera se avienen a recibirlos. O celebran que por fin les haya puesto un contenedor amarillo de reciclaje –una antigua reivindicación–, aunque a continuación denuncian que una vez puesto se tiró casi un mes lleno sin recogerse. «Creemos, estar haciendo algo grande y productivo: crear un foro de expresión en una pequeña comunidad que sufre, como muchas partes del territorio rural, el riesgo de perder su voz propia y caer en el olvido».

La revista no cuenta con ninguna ayuda pública, de hecho, el Ayuntamiento no ve con buenos ojos a la Asociación de vecinos que la promueve, no los ha recibido desde que se constituyeron el pasado 1 de junio, ni les concede un local pese, según ellos, el exceso de espacios disponibles y cerrados-. «En los pequeños pueblos o bailas al son alcalde o no se acuerdan de ti; y no tenemos donde denunciar los abusos o dejaciones, porque a nadie le interesa lo que aquí pase».

Santa María del Cubillo es municipio integrado por dos localidades: Aldeavieja y Blascoeles, cuyos habitantes no siempre guardan la buena relación que fuese deseable, «una perversa dinámica –puede leerse en EL PREGÓN– que, seguramente, se produce en ambos pueblos y que desearíamos romper, tendiendo puentes».

Para más información:

[aavv.migueldeunamuno@gmail.com](mailto:aavv.migueldeunamuno@gmail.com)

Telfs.: 655838799 (presidente) / 661528155 (secretario)

[https://es.wikipedia.org/wiki/Santa\\_Mar%C3%ADA\\_del\\_Cubillo](https://es.wikipedia.org/wiki/Santa_Mar%C3%ADA_del_Cubillo)

Se adjuntan en el e-mail de esta nota los n.º 1 y 2 de la revista en formato digital. Si desea recibir la versión impresa, por favor, remítanos una dirección de correo postal.

**CONSEJO EDITORIAL: PRESIDENTE: MIGUEL ÁNGEL MUÑOZ.**  
• **CONSEJEROS: JAVIER JORGE • JOSÉ M. GARCÍA • JUAN J. GORDO • VICTORIANO MUÑOZ • Mª MANUELA ZAMARRIEGO • JOSÉ PINTOS • FRUCTUOSO MAGDALENO • CRISTINA GORDO • Mª DEL PILAR MAGDALENO • FRANCISCO ECHEVARRÍA • BELÉN MAGDALENO •**

BOLETÍN INFORMATIVO, CRÍTICO Y CULTURAL DE LA ASOCIACIÓN DE VECINOS DON MIGUEL DE UNAMUNO DE SANTA MARÍA DEL CUBILLO (ÁVILA)

INSCRITA EN LA SECCIÓN PRIMERA DEL REGISTRO DE ASOCIACIONES DE ÁVILA CON EL N.º 0002738 - NIF G05264262

CONSEJO EDITORIAL: PRESIDENTE: MIGUEL ÁNGEL MUÑOZ • CONSEJEROS: VICTORIANO MUÑOZ • JOSÉ M. GARCÍA • JUAN J. GORDO • Mª MANUELA ZAMARRIEGO • JOSÉ PINTOS • FRUCTUOSO MAGDALENO • CRISTINA GORDO • Mª DEL PILAR MAGDALENO • ESTELA MUÑOZ MORENO • CONTACTO: [AAVV.MIGUELUNAMUNO@GMAIL.COM](mailto:AAVV.MIGUELUNAMUNO@GMAIL.COM)

# EL PREGÓN

NÚMERO 1 • SEPTIEMBRE DE 2019 • PUBLICACIÓN ABIERTA A LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA • PÁG. 1

## Editorial

Damos la bienvenida a una nueva publicación de ámbito local, acontecimiento nada común ni por nuestras tierras ni en nuestros tiempos. Nace pareja a la Asociación de Vecinos (AAVV) que la promueve. Y como publicación lo hace humilde y conectora de su seno pues, como todo y todos en este mundo, tiene los días contados. Pues se nutre de entusiasmo, que en lo colectivo es un bien escaso hoy día, porque se suele reservar para invertir en pequeños anhelos individuales. Por tanto, en vuestras manos, caros lectores, está decidir cuán largo se quede entre nosotros, pues sin vuestra

valiosa participación corta será su andadura. Pero mientras tanto eso llega, sirva para disfrute y provecho de quienes la escriban y la lean. Llega en formato digital (PDF) para que podáis leerla en terminales móviles, pero con un aire a pasado siglo XX –la era de nuestro mentor– que proporciona el color sepia y su nombre “EL PREGÓN”. También se editará una corta tirada en papel para nuestros mayores. Desde aquí gracias a los anunciantes, generosos profesionales y amigos, que lo haréis posible.

Los propósitos de nuestra revista son varios, pero se resumen en servir de **canal de comunicación entre vecinos**, dígame socios y no socios. Ahora que

muchos de nosotros, 171, hemos decidido organizarnos en una Asociación, ha llegado de la hora de compartir información de interés para todos. Cada uno en el ramo que conoce o en el que se comprometa a colaborar, supliendo las carencias particulares y apoyándonos unos en otros. Nobleza y solidaridad no faltan a nuestras gentes, tanto como el “mal genio” que a veces, en los arrebatos, lo echa todo a perder. Quedémonos con lo primero y a todos nos irá mejor. Cuando las personas trabajan juntas, son capaces de hacer grandes cosas. Por esa razón, a algunos interesa mantenernos siempre divididos. EL PREGÓN intentará ser un canal de

*(Continúa en la pág. siguiente)*

*(cabecera de la versión digital del núm. 1 de EL PREGÓN)*